
■卓話者紹介　　　　　　　　　星野貴明君
沼東中の生徒がイモ堀で皆様はじめ大変お
世話になりました。生徒達は楽しそうに掘り
出していまして、これも綿貫さんが丹精込め
て作っていただいたお陰で、誠にありがとう
ございました。
武井校長は７月１日に薄根中より沼田東中
に赴任されました。先生はテニスで以前は活
躍されていて、赤間会員とはテニス仲間です。
学校が忙しくなりテニスからゴルフに力を入
れられかなり上手です。体力・気力共に元気
な校長先生で学校全体を引っぱっていてくれ
ています。本日は、出前講座等の縁もあり、
卓話を引き受けていただきました。
■卓　　話
午前中は生徒のイモ堀体験をご協力、ご指
導いただきありがとうございます。今の子供
達は土に親しむことが少なく、楽しそうに収
穫していました。また、出前講座では、いつ
も皆様方にお話をいただきありがとうござい

ます。その縁で本日はここで話す事になりま
した。沼田ＲＣについては、昨年と今年の先
生の日でも講師派遣の協力もいただき交流さ
せていただき、同級生の桑原滋君が頑張って
いるので、少しは理解できたかなと思ってい
ます。
白沢出身で中学は野球部、高校は新聞部で

したが、大学４年間は何か集中して取り組ん
でみたかったので、姉がたまたまテニスをし
ていたので、つられて始めて教員でも続けて
いました。18年間Ａ級認定で第一線の試合
に出ていましたが、教頭になり、業務が大変
で続けられなくなってまいました。しかし、
体は鈍ってしまうので、ゴルフを始めました。
ゴルフ練習は１人でもできるので、空きの時
に気楽に練習へ行っています。お酒は飲めな
いので、スポーツを通じて人脈も広がり、い
ろいろな面で役に立っています。
学校教育では、イジメ等が問題となってお

りますが、家庭環境の変化、核家族化、バラ
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バラな関係で親の孤立化によるモンスターペ
アレンツ等多くの問題があります。平成12
年よりの学校５日制による学習時間の圧縮
等、ゆとり教育等いろいろな学校環境の変化
も加わり、次には児童生徒の激減があります。
沼東中は６クラス今はありますが、来年は
29名の入学で１クラス減となってしまいま
す。片品村では小学校が１校に統合されます。
教員も大量退職が出てバランスが崩れてしま
います。私は昭和33年生れで、その前32年
生れが一番多い所で、私達より下が少なくて、
小学校では、おじいちゃんおばあちゃん先生
が教え、体育時間は大変です。小中学校の先
生と生徒は20才違いがちょうど良い関係で
す。私もそうでしたが、教師も一番油の乗っ
ている時で思い出も多く残っています。
子供達も多くの課題を抱えながら、忙しい
学校生活をしていますが、本日の職場体験は
１回で２つの事を体験できるという、今まで
の職場体験を変える様なことになりそうで
す。農業体験をして物を売るという、生産者
の気持、人と触れあって物を売るということ
で、相方の気持ちを体験できます。職場体験
を文科省は５日間としています。一般企業が
何も知らない子を５日も指導するのは大変な
事です。実際は２日とそれ以外は講話などに
したりしています。５日仕込まれると子供達
の顔が違ってきますので、分けて体験は負担
も軽減になるかと思います。
小学校から中学校への移行は、子供達も大
変で、文化的ギャップもあります。そのギャ
ップも地域を知り、学校を知ることでスムー
スな小さな段差で越えられると思います。そ
のためにも特色ある教育、指導計画を立案し
地域の方々との連携が必要です。東中区域で
は、河岸段丘というすばらしい財産があり、
地域の方々の協力をいただき、またその中に
はロータリークラブの協力をいただき、生徒
達が胸を張れるようにしたいと思っていま
す。
７月よりの赴任ですが、毎朝校門に立って
声をかけています。できるだけ早く顔と名前
を覚えて、子供達と話し合えるようになって、
問題ある時は、すぐに対応して小さな所で止
められるようにしたいと思っています。
今後も皆様には多くの事でお世話になりま

すが、先輩諸氏のご指導をいただきたいと思
っております。

■司　会　　　　　平野真樹ＳＡＡ出席委員
■ソング　我等の生業　　　　　阿形登氏君
■来賓及び来訪ロータリアン
沼田東中学校長　　　　　　　武井　修様

宮澤孝幸会長
紅葉前線が日本列島を南下しておりますが

今は秋真っ盛りです。
秋といえば何をするにも良い季節で、スポ

ーツの秋、芸術の秋、読書の秋、食欲の秋、
そして収穫の秋でもあります。
本日は、前田委員長が率いる職業奉仕委員

会のお骨折りで、昭和村の綿貫会員の綿貫フ
ァームさんで沼田東中学校の生徒によるイモ
掘り体験が行われました。東中から１年生２
クラス74名の生徒が参加しました。また今
日収穫したさつまいもを11月10日のゑびす
講で販売するのも大変良い勉強になるのでは
と思います。
出前講座を始め、イモ掘り体験、このよう

にして地域の子供たちとのふれあいのなかで
ロータリーの公共イメージと認知度も少しづ
つ向上してゆくのではないかと思います。
よく、焼き芋屋さんの車からは「栗（九里）

より（四里）美味い十三里」（９＋４＝13）
又は十三里半と言う声が聞こえてきますが、
この由来はサツマイモの産地として知られた
武蔵国川越（現在の埼玉県川越市）が江戸か
ら川越街道で十三里～十三里半の距離にあっ
たことに由来すると言われており、ここから
来る焼き芋屋さんの事を十三里とよんでいた
そうです。それにひっかけて、焼き芋屋さん
が「栗（九里）より（四里）美味い十三里」
とふれて売っていたそうです。
ただしこの由来には諸説があり、愛媛県の

佐田岬半島もサツマイモの産地であり、この
半島の長さが十三里であるから昭和の初期頃
は「栗より美味い十三里」と言われていたそ
うです。
いずれにしても、「栗に近い」と言われて

いたサツマイモが「栗より美味い」と言われ
るようになったのは、明治以降の品種改良に
よるものであります。
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サツマイモ食べると体にとって４つの良い
ことがあります。
１つはベータカロチンにより癌の予防にな
ることです。
２つ目はコレステロールの値の高い方に

は、コレステロール値低下にも効き目があり
ます。
３つ目はカリウムが高血圧の人には血圧低
下効果があります。
４つ目はポリフェノールがお酒を飲む人に
は肝臓にもいいそうです。
巷の評判はともあれ、私は個人的には、綿
貫さんが作り、東中の生徒さんが掘り販売さ
れるのが、一番効果があるのでは、と思って
います。
このように私たちの健康にとても良いサツ
マイモの販売予定日は11月10日のゑびす講
です。沼田東中の生徒の手で販売されますの
で。是非お買い求め下さい。

関　真一幹事
◎野球大会順延の件
13日（火）18時30分前橋市で行います。
対戦チームは前橋北ＲＣです。終了後懇親　
会を行うのでバスで行きます。
◎理事会開催　
次回例会終了後　

◎SAA出席委員会　　　　 梁瀬仁一委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　南雲達也委員
・宮澤孝幸君　卓話に沼東中校長の武井修先
生をお迎えでき。テニスで大変お世話にな
りました。28日野球大会が雨天順延にな
り担当者は試合以上に疲れたのでは。13
日前橋北戦では、頑張りましょう。今日綿
貫ファームで沼東中生徒によるイモ掘体験
があり前田委員長、綿貫さん、星野ＰＴＡ
会長そして参加の会員皆様ありがとうござ
いました。
・角田　隆君　本年度全国労働衛生士会が富
山であり、緑十字賞をいただきました。
・山田龍之介君　24日春日君、笹川君、井
熊君と私の４名がめでたく還暦を迎え、沼
田ＲＣゴルフ部会を中心にコンペと祝宴を
開いていただき、会長はじめ諸先輩、会員

の皆さんありがとうございました。一生の
思い出を女房共々過ごさせていただき。

・笹川正之君　還暦ゴルフでお祝いしていた
だきありがとうございました。夜のお酒も
おいしくいただき、金子さん皆さんありが
とうございました。

・阿形登氏君　本日元気で誕生日を迎えら
れ。今月５日には曾孫が誕生し元気でいて
うれしいです。

・前田善成君　イモ掘り体験で会長・幹事、
星野貴明ＰＴＡ会長にお世話になり。10
日には小松屋さんのお世話で収穫したイモ
の販売体験をさせていただきます。

・綿貫利彦君　沼東中１年生がサツマイモの
収穫体験をしました。多くの皆様の協力に
より楽しく職業体験されたと思います。ゑ
びす講で小松屋さんの所で販売体験します
ので買い求め下さい。

・平井秀明君　15日ボンジョレヌーボの夕
べを開催しますのでご案内します。

・ニコニコ一週間　卓話に沼東中武井校長を
お迎えして
水石清治君　　松野正一君　　小暮正人君
都丸順次君　　木下　進君　石澤雄一郎君
今井幸吉君　　峯川卓美君　　南雲達也君
斎藤正典君　　田代経量君　　天野純一君
関　真一君　　飯島千明君　　塩浦敬之君
星野貴明君　　割田一敏君　　平野真樹君
櫛渕光彦君　　塩沢岳夫君　　宮内明彦君
宮田徳彦君　　

◎財団BOX IN 富澤勝美委員
宮澤孝幸君　　関　真一君　　角田　隆君
今井幸吉君　　津久井功君　　水石清治君
木下　進君　　小暮正人君　石澤雄一郎君
割田一敏君　　櫛渕光彦君　　宮田徳彦君
富澤勝美君

◎職業奉仕委員会　　　　　前田善成委員長
本日は朝から大変お世話になりました。綿

貫さんには６月よりサツマイモの作付けから
すべてお世話になりありがとうございまし
た。沼東中の生徒達も楽しくイモ掘りをして
いました。次にはゑびす講で今井さんのお世
話になり販売しますので、更にご協力をお願
いします。
◎ローターアクト委員会　　塩沢岳夫委員長
バザー用品ありがとうございます。来週も

受け付けますので、お待ちしています。
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委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 39名 ９名 80.00％
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